
Protokoll der Abteilungsversammlung der Abteilung Gymnas k und Turnen 

am 23.02.2023 

um 19.00 Uhr 

im Sportcasino, Gößweinsteiner Gang 53, 14089 Berlin 

 

Top 1 Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
Maresa O er begrüßt die Anwesenden und nach Befragung der Anwesenden wir die Tagesordnung 
genehmigt. Es sind 16 s mmberech gte Mitglieder anwesend. 
 
Top 2 Bericht der stellvertretenden Abteilungsvorsitzenden 
Maresa O er berichtet, dass der Beginn des Sportjahres 2022 noch unter dem Einfluss der Corona 
Pandemie stand. Nach den Winterferien fanden auch wieder die Kindersportangebote fast normal 
sta . Für die Abteilung bedeutete dies, dass vom Teilnehmer über die Übungsleiter bis hin zur 
Abteilungsleitung weiterhin viel Flexibilität gefordert war. Viele Kurse wurden entweder im Freien 
oder Anfang des Jahres noch online durchgeführt. Im Frühling liefen weitestgehend alle Kurse wie 
zuvor, nur meistens draußen. 
Durch diese Flexibilität hat sich die Mitgliederzahl der Gymnas kabteilung kaum verändert. 
Mitgliederstand 1.1.23: Erwachsene: 492 Kinder: 499 
Finanziell ist die Abteilung unter anderem auch Dank der sehr guten Arbeit der Kassenwar n 
Chris ne Walslebe gut aufgestellt. Leider musste sie den Posten zum 31.12.22 aufgeben, um 
Nachfolgerin von Cindy Kotlinsky-John zu werden, die zum 31.12.22 ihr Amt als Geschä sführerin 
niederlegte. Maresa bedankt sich im Namen des Abteilungsvorstands für ihr Engagement in der 
Abteilung. 
Weiterhin ist die Knappheit an Hallenzeiten ein Problem. Leider sind auch weitere Kurszeiten im 
Nakla en allen und auch die Schließzeiten führen zu Kursausfall und Planänderungen für den 
Rehasport. 
Die digitale Anmeldung und die digitalen Wartelisten funk onieren mi lerweile und führen nun zu 
einer gerechten und gleichmäßigen Verteilung der freien Kursplätze.  
Die Abteilung konnte einige neue Übungsleiterinnen für Bewegungslandscha , Kindersport und 
Kindertanz gewinnen. Allerdings mangelt es weiterhin an Nachwuchsübungsleiterinnen für die 
Erwachsenenkurse. Es konnten einige neue HelferInnen gewonnen werden. 
Maresa O er bedankt sich im Namen der Abteilungsleitung bei allen Mitgliedern, ÜbungsleiterInnen, 
der Geschä sstelle und Vorstandsmitgliedern für die in 2022 geleistete Treue und vertrauensvolle 
Zusammenarbeit für die Abteilung Gymnas k und Turnen und damit für den Verein „Spor reunde 
Kladow e.V.“ 
 
Top 3 Bericht der Sportwar n 
Chris ane Exner berichtet, dass die sonntags sta indende Bewegungslandscha  regen Anklang 
findet. 
Im Schallweg konnten neue Kinderkurse eingerichtet werden. 
Am 13.11.2022 fand das Kinderturnfest sta , was sehr gut angenommen wurde. 
In den Ferien finden keine Kinderkurse sta , außer We kampfsport. Bei den Erwachsenenkursen 
entscheiden die ÜL, ob die Kurse sta inden; müssen sich eigenständig um benö gte Vertretungen 
kümmern. 
Es gibt einen neuen Rehakurs, den Peggy Ulrich anbietet. 
Am 29.04.2023 um 14.00 Uhr findet der diesjährige Walkingday sta . 
Am 09.07.2023 findet das diesjährige Sommerfest als Vorbereitung auf das Sommerfest im 
kommenden Jahr sta , bei dem der Verein sein 75-jähriges Bestehen feiert. 
 



Top 4 Bericht der Jugendwar n 
Nicole Schulze berichtet, dass im Bereich Kunst- und Einrad einige Erfolge verzeichnet werden 
konnten, z.B. bei: 

- Pokalrunden in Berlin und Brandenburg 
- Berliner Meisterscha en 
- Ostdeutschen Meisterscha en 
- Europameisterscha  der Jugend 

Die 3. Pokalrunde fand in der HCG sta  und wurde von SF Kladow ausgerichtet. 
Die SportlerInnen ha en einen Showau ri  bei der Abschlussveranstaltung von Jugend trainiert für 
Olympia im Velodrom. 
Im Bereich Turnen gibt es die Neuheit, dass die Spor reunde Kladow e.V. nun Mitglied im 
Kinderturnclub sind, wodurch unter anderem der Kinderturntag veranstaltet werden konnte. 
 
Top 5 Bericht der Kassenwar n 
Chris ne Walslebe stellt die Kassenbericht vor. 
Sie begründet die ca. 20.000 € weniger Einnahmen als geplant: 

- 8.000 € weniger Beiträge als geplant bedingt durch Auswirkung von Austritten 
zum 31.12.2021 und verzögerten Neueintritten  

- 4.500 € weniger Zuschüsse als geplant bedingt durch Wegfall der Corona-Hilfen  
- 7.500 € offene Auszahlung aus Geschäftsstelle 

Sie begründet die ca. 14.000 € weniger Ausgaben als geplant: 
- 7.000 € weniger Honorare als geplant (19.000 € mehr als im Vorjahr) bedingt durch 

langsameren Aufbau neuer Angebote 
In der Einnahmen-Überschuss-Rechnung erklärt sie die -5.500 € im Ergebnis in 2022 angesichts des 
hohen Kontostandes als vertretbar. 
 
Top 6 Bericht der Kassenprüferinnen 
Die Kassenprüferin Regine Melle liest den Kassenbericht vor. 
 
Top 7 Aussprache zu den Punkten 2-6 
Es besteht kein Bedarf zur Aussprache. 
 
Top 8 Entastung des Vorstandes 
Die Kassenprüferin Regine Melle beantragt die Entlastung des Vorstands. 
Abs mmung:  Soll der Vorstand entlastet werden? 
Ja-S mmen:  16 
Nein-S mmen:  0 
Enthaltungen:  0  
Ergebnis:  Der Vorstand wird eins mmig entlastet. 
 
Top 9 Wahl der Wahlleiterin/ des Wahlleiters 
Chris ne Walslebe wird als Wahlleitung vorgeschlagen. 
Abs mmung:  Soll Chris ne Walslebe die Wahlleitung übernehmen? 
Ja-S mmen:  15 
Nein-S mmen:  0 
Enthaltungen:  1  
Ergebnis:  Chris ne Walslebe wird zur Wahlleiterin gewählt. 
 
Top 10 Nachwahl des Abteilungsvorstandes 

a) Nachwahl des/der Abteilungsleiters- Abteilungsleiterin 
Da sich keine Kandida n/ kein Kandidat findet wird die erneute Wahl auf das Jahr 2024 verschoben. 

b) Ggf. Nachwahl des stellv. Abteilungsleiters/der stellv. Abteilungsleiterin 
Nicht erforderlich. 



 
c) Wahl des Kassenwartes/der Kassenwar n 

Elvira Wilm kandidiert mit einer schri lichen Einverständniserklärung zur Wahl in Abwesenheit. 
Janina Fiala stellt sie in Abwesenheit vor.  
Abs mmung:  Soll Elvira Wilm die neue Kassenwar n werden? 
Ja-S mmen:  16 
Nein-S mmen:  0 
Enthaltungen:  0  
Ergebnis:  Elvira Wilm wird eins mmig zur Kassenwar n gewählt. 
 
Top 11 Wahl der Delegierten 
Folgende Kandidierende stellen sich zur Verfügung: 
Susanne Knorr, Nicole Schulze, Renate Musso er, Brigi e Böhme, Chris ne Zedel, Carola Buder, 
Burkhard Buder, Gabriele Schuchert-Schmidt, Marina Winkel, Chris ane Exner. 
Es wird en bloc gewählt. 
Abs mmung:  Sollen die oben genannten KandidatInnen Delegierte werden? 
Ja-S mmen:  16 
Nein-S mmen:  0 
Enthaltungen:  0  
Ergebnis:  Die oben genannten Delegierten werden eins mmig gewählt. 
 
 
Top 12 Wahl der Ersatzdelegierten 
Folgende Kandidierende stellen sich zur Verfügung: 
Sebas an Viergo , Horst Musso er, Chris na Mewes, Gabriele Strönisch 
Abs mmung:  Sollen die oben genannten KandidatInnen Delegierte werden? 
Ja-S mmen:  16 
Nein-S mmen:  0 
Enthaltungen:  0  
Ergebnis:  Die oben genannten Delegierten werden eins mmig gewählt. 
 
Top 13 Wahl eines Vertreters/ einer Vertreterin für den Ältestenrat/ Schiedsstelle 
Brigi e Böhme stellt sich erneut zur Verfügung. 
Abs mmung:  Soll Brigi e Böhme Vertreterin in der Schiedsstelle sein? 
Ja-S mmen:  16 
Nein-S mmen:  0 
Enthaltungen:  0  
Ergebnis:  Brigi e Böhme wird eins mmig als Vertreterin in der Schiedsstelle gewählt. 
 
Top 14 Beschluss Haushaltsplan 2023 
Chris ne Walslebe stellt den Haushaltsplan vor. 
Abs mmung:  Soll der Haushaltsplan angenommen werden? 
Ja-S mmen:  16 
Nein-S mmen:  0 
Enthaltungen:  0  
Ergebnis:  Der Haushaltsplan 2023 wird eins mmig angenommen. 
 
Top 15 Anträge 
Es wurden keine Anträge eingebracht. 
 
Top 16 Verschiedenes 



Vereinskleidung: Mit der Fa. Accantos ist ein Vertrag in Vorbereitung. Darüber kann dann für alle 
Vereinsmitglieder Vereinskleidung bestellt werden. Die Abteilung Leichtathle k nutzt das Angebot 
schon seit einiger Zeit erfolgreich. 
 
Idee S ckerstars/„Paninihe “ für den gesamten Verein: Abteilung Fußball will es machen. Die 
Abteilung Gymnas k und Turnen empfiehlt, es für jede Abteilung einzeln zu machen; jede Gruppe 
sollte dabei sein können. 
 
Am 10.06.2023 finden die Ostdeutschen Meisterscha en im Kunst- und Einradfahren in der HCO 
sta . Ca. 150 Teilnehmende werden erwartet, 400-500 Helfende werden zur Durchführung 
gebraucht. Im vergangenen Jahr konnte ein Überschuss von 1000,00 Euro erzielt werden. Die 
Radfahrer entwerfen einen Sponsoringbrief. Chris ne Walslebe schaut nach Fördermöglichkeiten, die 
Abteilung wird gefragt, ob es die Möglichkeit gibt Geld zu verauslagen. Sebas an erstellt eine 
Übersicht über die benö gten Helfer/innen. 
 
2024 wird die Abteilung Gymnas k und Turnen 50 Jahre alt. 
 
In der Halle am Windmühlenberg fehlen die Listen für die ÜL. 
 
Der Hausmeister vom Windmühlenberg vertri  die Hausmeisterin Frau Gursky vom Schallweg. 
 
Termine 

- Landesmeisterscha  von Berlin und Brandenburg Jugend und Elite am 05.03.2023 
- Delegiertenversammlung am 09.03.2023 
- Salsa on Fes val 15.04.2023 
- Walkingtag am 29.04.2023 
- Ostdeutsche Meisterscha  im Kunst- und Einradsport am 10.06.2023 
- Sommerfest am 09.07.2023 
- Sportabzeichen (Abteilung Leichtathle k) 

o 07.05.2023 10:00 – 12:00 Sportplatz HCG 
o 04.06.2023 10:00 – 12:00 Sportplatz HCG 
o 02.07.2023 10:00 – 12:00 Sportplatz HCG 
o 03.09.2023 10:00 – 12:00 Sportplatz HCG 
o 01.10.2023 10:00 – 12:00 Sportplatz HCG 

 
Um 21.25 wird die Abteilungsversammlung beendet.   
 
 
 
 
 
 
Protokollführerin      stellvertretende Vorsitzende 
Chris ane Exner      Maresa O er 
   

 

 
 
 
 
 



  

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 
  

 


